
 

 

Ata da Sessão do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da Universidade Federal do 1 

Paraná realizada em 13 de dezembro de 2019. 2 

Aos treze dias do mês de dezembro do ano de dois mil e dezenove, às nove horas, na Sala dos 3 

Conselhos, reuniu-se o Plenário do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da Universidade 4 

Federal do Paraná, sob a Presidência da Vice-Reitora, Professora Doutora Graciela Inês Bolzon de 5 

Muniz. Presentes os Conselheiros Titulares Adenise Lorenci Woiciechowski, Adilar Antonio 6 

Cigolini, Bernardo Passerino Szvarça, Camila Garcia, Camila Silveira da Silva, Carlos Henrique 7 

Coimbra Araújo, Danielle Willeman Sutil de Oliveira, Denise Siqueira de Carvalho, Eli Nunes 8 

Marques, Emerson Joucoski, Gabriel Antoniassi Marrocos de Andrade, Guilherme Brenner 9 

Lucchesi, Jairo Calderari de Oliveira Junior, Loysi Crystine Liider, Monica Ribeiro da Silva, Nilce 10 

Nazareno da Fonte, Ricardo Fernandez Perez, Rui André Maggi dos Anjos, Silvana Maria 11 

Carbonera e Valter Antonio Maier. Presente também os Conselheiros Suplentes Luiz Antonio 12 

Belinaso e Eva Cristina Rodrigues Avelar Dalmolin. Representando a Pró-Reitoria de Extensão e 13 

Cultura, Professor Leandro Franklin Gosdorf, o Pró-Reitor de Gestão de Pessoas, Senhor Douglas 14 

Ortiz Hamermuller, o Pró-Reitor de Graduação, Professor Eduardo Salles de Oliveira Barra e o 15 

Superintendente de Inclusão, Políticas Afirmativas e Diversidade, Professor Vinicius Baptista da 16 

Silva. Justificara a ausência as Conselheiras Ainda Maris Peres e Sandramara Scandelari Kusano de 17 

Paula Soares. Havendo quórum, a Presidente declarou aberta a sessão. A ata da sessão do dia 25 de 18 

outubro de 2019 foi apreciada e aprovada por unanimidade. Conselheiro Ricardo Fernandez solicita 19 

retirada de pauta do item originalmente “7”, que passou a ser o “9”, tendo em vista haver outro 20 

processo da interessada em andamento. Conselheiro Jairo solicita uma inclusão e adiantamento de 21 

itens de pauta. Aprovado. Passou à Ordem do Dia: 01) Relator: Consº Jairo Calderari de Oliveira 22 

Junior. Processo: 075709/2019-17. Assunto: Parecer sobre a criação do Curso de Doutorado 23 

do Programa de Pós-Graduação em Ciência Animal. Interessado: Programa de Pós-24 

Graduação em Ciência Animal – Setor Palotina. O relator leu seu parecer favorável. Em votação, 25 

aprovado por unanimidade. 02) Relatora:  Consª Aida Maris Peres. Processo: 041185/2019-52. 26 

Assunto: Parecer sobre a criação do Programa de Pós-Graduação em Educação em Ciências, 27 

Educação Matemática e Tecnologias Educativas. Interessada: Profª Roberta Chiesa 28 

Bartelmebs - Setor Palotina.  Na ausência da relatora, o conselheiro Jairo Calderari de Oliveira 29 

Junior leu o parecer favorável. Em votação, aprovado por unanimidade. 03) Relator: Consº Jairo 30 

Calderari de Oliveira Junior. Processo: 201306/2017-60. Assunto: Parecer sobre a criação do 31 

Curso de Doutorado do Programa de Pós-Graduação em Psicologia. Interessado: Programa 32 

de Pós-Graduação em Psicologia. O relator leu seu parecer favorável. Em votação, aprovado por 33 

unanimidade. 04) Relator: Consº Emerson Joucoski. Processo: 037399/2019-24. 34 

Assunto:Alteração do Quadro de Vagas do Processo Seletivo 2019/2020. Interessada: 35 

PROGRAD. O conselheiro leu seu parecer favorável à alteração. O conselheiro Bernardo indaga se 36 

não haveria outras alternativas à diminuição de vagas para o SISU. O Pró-reitor Eduardo Barra 37 

observou que a PROGRAD deseja inclusive aumentar o número de vagas da UFPR através do SISU, 38 

especialmente para os localizados no interior do Paraná; mas nesse momento não há alternativa à 39 

redução. Em votação, aprovado. 05) Relatora: Consª Camila Silveira da Silva.  Processo: 40 

078438/2019-43. Assunto: Recurso à decisão da 3ª Câmara do CEPE que indeferiu solicitação 41 

de afastamento do País como Professor Visitante na École Des Hautes Études em  Sciences 42 

Sociales (EHESS) – Paris/França - no período de 01/01/2020 a 30/06/2020. Interessado: 43 

Cláudio de Sá Machado Júnior (Departamento de Teoria e Fundamentos da Educação). A 44 

relatora leu seu parecer favorável ao afastamento do interessado. Conselheiro Eli não questiona o 45 

mérito do interessado, mas observa que o mesmo não cumpriu ainda o interstício estabelecido na 46 



 

 

legislação. Registra o voto contrário pois não quer responder por improbidade. Ricardo Fernandez 47 

Peres reitera a mesma posição já apresentada pelo Conselheiro Eli. Conselheiro Lucchesi considera 48 

que o pedido do interessado não tem respaldo na legislação. Por isso é contrário ao pedido. 49 

Conselheira Eva ressalta que ninguém está questionando o mérito do interessado. Em votação, 50 

dezesseis votos contrários ao pedido de afastamento do interessado. Indeferido por maioria o 51 

pedido. 06) Relator:Consº Guilherme Brenner Lucchesi. Processo:087610/2019-50. 52 

Assunto:Proposta de resolução que institui o Programa de Formação Suplementar: Ciclo de 53 

Acolhimento Acadêmico para Estudantes Refugiados (PFS-Refugiados) destinado a 54 

estudantes admitidos na UFPR na condição de refugiados. Interessada: PROGRAD. O relator 55 

leu seu parecer favorável à proposta. A Conselheira Dani elogia a iniciativa. Em votação, aprovado por 56 

unanimidade. 07) Relator:  Consº Emerson Joucoski. Processo: 075565/2019-91. Assunto: 57 

Proposta de nova resolução que dispõe sobre as atividades de extensão na UFPR (revogação 58 

da Res. 72/11-CEPE). Interessada: PROEC. O relator leu seu parecer e seu quadro comparativo 59 

com algumas sugestões de mudança. A seguir, passou-se à apreciação por destaques na minuta 60 

proposta pela PROEC/UFPR, bem como com as sugestões apresentadas pelo relator. Foram aprovadas 61 

as seguintes alterações: incisos III e IV do § 2º do art. 1º; art. 5º caput; inclusão inciso VI, art. 11; § 62 

2º do art. 11; inclusão inciso VIII, art. 15; art. 18, V e parágrafo único; art. 19, ; § 2º ; art. 22, II e § 63 

1º. Em relação ao artigo 27 ocorreu ampla discussão em relação a possível coordenação de extensão 64 

por centros acadêmicos, atléticas e a empresas júnior. Por consenso, compreendeu-se que o tema é 65 

inovador, complexo e de responsabilidade jurídica, devendo ser amadurecido e deliberado 66 

futuramente em ponto específico. Mantida a redação original do artigo 27. Alterações também 67 

aprovadas: art. 35 “caput”; art. 45, I, art 47 caput e art. 56, parágrafo único. Encerrada a apreciação, 68 

a Presidência parabeniza e agradece à equipe da PROEC/UFPR, ao relator e aos demais 69 

conselheiros. Pró-Reitor Leandro agradece ao CAEX, à coordenadora de extensão e ao relator. 08) 70 

Relator de vista: Consº Rennan Klingelfus Gardoni. Relator original: Consº Guilherme Brenner 71 

Lucchesi. Processo: 029171/2018-80. Assunto:  Recurso com base no §1º, inciso III, art. 5º da 72 

Res. 90/06-CEPE - indeferimento da solicitação de reingresso do interessado ao Programa de 73 

Pós-Graduação em Engenharia Mecânica. Interessado: Rodrigo Metz Gabriel Paes. O relator 74 

Guilherme Brenner Lucchesi leu seu parecer desfavorável ao interessado. Não há relato do Conselheiro 75 

Rennan Gardoni (término de mandato). Em votação, aprovado por unanimidade. 09) Relator: Consº 76 

Ricardo Fernandez Perez. Processo: 166440/2016-26. Assunto: Recurso contra decisão da 1ª 77 

Câmara do CEPE que indeferiu solicitação de prorrogação do prazo para integralização 78 

curricular. Interessada: Marianne Mayara Nunes Lima (Farmácia). Retirado a pedido do relator. 79 

10) Relatora: Consª Monica Ribeiro da Silva. Processo: 064050/2018-84 Assunto:  Recurso com 80 

base no §1º do inciso III, art. 5º da Res. 90/06-CEPE – cancelamento do registro acadêmico.     81 

Interessada: Andressa Luiza Alberti (Engenharia Elétrica) A relatora leu seu parecer favorável à 82 

interessada. Em votação, aprovado por unanimidade.11) Relator: Consº Adilar Antonio Cigolini. 83 

Processo: 057155/2019-68. Assunto: Recurso à decisão da 3ª Câmara do CEPE que 84 

indeferiu solicitação para a prorrogação de afastamento para dar continuidade ao Pós-85 

Doutorado na Universidade Federal do Rio de Janeiro. Interessada: Deise Cristina de Lima 86 

Picanço (Teoria e Prática de Ensino). O conselheiro leu seu parecer contrário ao pedido da 87 

interessada. Em votação, aprovado por unanimidade. 11)  Processo: 041689/2019-72 -  88 

Solicitação de inclusão de prova específica de matemática na segunda fase do Processo 89 

Seletivo Próprio da UFPR, a partir do processo seletivo de 2019/2020, para o curso de 90 

Informática Biomédica. Relatora: Consª Adenise Lorenci Woiciechowski. A conselheira leu seu 91 

parecer favorável ao pedido da interessada a partir de 2020/2021. Em votação, aprovado por 92 



 

 

unanimidade. Encerrada a pauta, o Professor Ron Martinez informou que a UFPR foi contemplada 93 

com seiscentos testes gratuitos TOEFL IBT. Serão ofertados à comunidade da UFPR. Esses testes 94 

atualmente custam 215 dólares cada um. A presidência parabeniza o belo trabalho do CAPA, agradece 95 

a todos os conselheiros, ressaltando o ano difícil  de 2019, mas que a UFPR respondeu à altura a todas 96 

dificuldades enfrentadas. Agradeceu à equipe da Secretaria de Órgãos Colegiados (SOC/GR/UFPR) e 97 

solicitou que este constasse na ata. Nada mais havendo a tratar, a Presidente agradeceu a presença de 98 

todos e deu por encerrada a sessão, da qual eu, Christian Mendez Alcantara, Secretário, lavrei a 99 

presente ata. 100 


